

HONDURAS
Memoria de padrinos
2023



**ALDEAS
INFANTILES SOS**

Querido padrino,

Un año más, quiero compartir contigo nuestros esfuerzos conjuntos y los logros alcanzados en los programas que desarrollamos en Honduras durante 2023.

La situación de la infancia en este país sigue siendo difícil. Muchos niños, niñas y adolescentes se enfrentan a diario a desafíos importantes, desde la pobreza hasta la violencia familiar y social, que afectan a su bienestar, desarrollo y derechos fundamentales.

En este contexto, desde Aldeas trabajamos para proporcionar un entorno seguro y protector a los niños y niñas en situación de vulnerabilidad y para fortalecer los vínculos familiares, promover la educación y el desarrollo integral de los jóvenes, y empoderar a las comunidades de modo que sean espacios más seguros para la infancia.

Dificultades estructurales como la falta de acceso a una educación de calidad y la inseguridad, no solo limitan las oportunidades de desarrollo de los jóvenes, sino que también perpetúan un ciclo de vulnerabilidad que es difícil de romper sin la intervención adecuada. Por ello, además de ofrecer respuestas a corto plazo, centramos nuestros esfuerzos en las soluciones y los cambios sostenibles y duraderos en la vida de los niños, niñas, jóvenes y sus familias.

Los resultados obtenidos en 2023 en Choluteca y Tegucigalpa demuestran el impacto positivo de nuestros programas en la infancia hondureña. Nada de ello sería posible sin la ayuda de personas como tú. Gracias por permanecer a nuestro lado.

Un abrazo,

Pedro Puig Pérez

Presidente de Aldeas Infantiles SOS de España

”
*Además de ofrecer
respuestas a corto
plazo, centramos
nuestros esfuerzos
en las soluciones
y los cambios
sostenibles y
duraderos en la vida
de los niños, niñas,
jóvenes y
sus familias.*



Nuestros proyectos en Honduras



Garantizamos los derechos de los niños, niñas y adolescentes a crecer en familia



Promovemos la integración social y laboral de los jóvenes



Fortalecemos a las familias en situación de vulnerabilidad y mejoramos su calidad de vida



Cuidado y protección



Acceso a la educación y apoyo escolar



Seguridad alimentaria



Salud y bienestar emocional



Educación y formación profesional



Procesos de autosuficiencia



Salud y bienestar emocional



Mejora de la empleabilidad



Fortalecimiento familiar y desarrollo de habilidades parentales



Prevención de la violencia contra la infancia y de género



Creación de comunidades protectoras



Salud preventiva y nutrición



Promoción y defensa de los derechos de la infancia



Formación y apoyo para la empleabilidad

2023 en cifras



5.156

niños, niñas adolescentes y jóvenes atendidos y 1.254 familias

Acogimos a 178 niños y niñas y apoyamos a 29 familias



Aldea Infantil SOS de Choluteca

Aldea Infantil SOS de Tegucigalpa



Hogares de Protección Temporal

Acompañamos a 129 jóvenes y a 16 familias



2 Residencias de Jóvenes

Ayudamos a 4.849 niños, niñas y jóvenes y a 1.209 familias



Familia de Origen



Escuela para Padres



Madres y Padres Adolescentes

Hogares que abrazan

En nuestros distintos programas de cuidado alternativo ofrecemos a los niños, niñas y adolescentes que no pueden vivir con sus padres una atención de calidad en entornos familiares protectores y afectivos. Trabajamos en colaboración con la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (DINAF).

Además de los hogares de las Aldeas Infantiles SOS de Choluteca y Tegucigalpa, contamos con Hogares de Protección Temporal o Transitorios. En estos últimos, por los que pasaron 81 niños y niñas en situación de desprotección en 2023, les atendemos con carácter de urgencia y permanecen con nosotros hasta que se adopta una medida permanente.

En todos ellos, nuestra intervención educativa pone al niño o niña en el centro, con sus características individuales, y se apoya en la incondicionalidad, la disponibilidad y la eficacia necesarias para crear relaciones de apego seguro. Promovemos, así, un desarrollo emocional sano que les permita sentirse valiosos, aceptados, queridos y respetados.

Continuamos fortaleciendo las relaciones de los niños y niñas con sus referentes biológicos y sociales, facilitando la construcción de vínculos afectivos saludables y promoviendo el derecho a vivir en familia. Con el apoyo de los servicios comunitarios, impartimos formación en temas de crianza y disciplina positiva para prevenir la vulneración de derechos de la infancia.

Además, a lo largo del año, trabajamos con 16 familias para facilitar el regreso al hogar de sus hijos e hijas, ayudándoles a superar las dificultades que provocaron la separación. Cuatro niños y niñas regresaron con sus familias biológicas.

Su salud, su protección y su educación son nuestras prioridades. En 2023:

- Todos los niños y niñas pasaron por los controles sanitarios correspondientes en función de su edad y, cuando fue necesario, accedieron a atención médica especializada, tanto física como mental.
- Aseguramos su acceso a una educación de calidad y les proporcionamos todos los recursos y el apoyo necesarios.
- En cuanto a actividades extracurriculares, 21 niños y niñas recibieron tutorías en lectoescritura y matemáticas; 16, clases de música; 48, de educación física; y 4, de robótica.
- Mediante nuestra Política de Salvaguarda Infantil y Juvenil promovimos el buen trato en su entorno y les formamos para que sean agentes activos de su propia protección.



El acompañamiento emocional es uno de los pilares de nuestros hogares.

En Aldeas formamos familias que protegen, que escuchan, que aconsejan y que respaldan en cada paso importante a lo largo de la vida.



ME HAN BRINDADO PROTECCIÓN Y UN MARAVILLOSO HOGAR LLENO DE HERMANOS

“Llegué a la Aldea junto con mi hermano en 2010, ya que nuestros padres no podían brindarnos atención. En todo este tiempo Aldeas me ha ayudado a mantener el contacto con mi familia, a tener una visión sobre mi futuro y a crecer como persona.

Estudio Décimo de Informática, formo parte de un equipo de básquetbol y participo en concursos de cultura. Me han brindado educación, salud, pero sobre todo protección y un maravilloso hogar lleno de hermanos.

Una de las cuidadoras más importantes para mí fue Ana, que se retiró hace cinco años. Ella me enseñó a ser disciplinada, ordenada y a tener, sobre todo, libertad. Me gusta que Rosario, que actualmente ha estado en muchas etapas de mi vida, no se pierda ningún partido de básquetbol”.

Lise Adriana Moncada, 16 años.
Aldea Infantil SOS de Choluteca.

Caminamos junto a los jóvenes

Nuestro apoyo a los niños y niñas que pasan por los programas de acogimiento o preventivos continúa más allá de su mayoría de edad. Facilitamos los procesos de transición hacia la autosuficiencia promoviendo la participación activa de cada joven, ofreciendo alternativas que respondan a sus necesidades, junto con acompañamiento y recursos, todo ello dentro de un marco de respeto y libertad, y desde el compromiso con su educación y desarrollo profesional.

El trabajo con adolescentes y jóvenes, a partir de los 13 años, se lleva a cabo mediante dos líneas de acción: la Estrategia Nacional de Atención a las Personas Adolescentes y Jóvenes y el Programa YouthCan!

YouthCan! es un programa de Aldeas Infantiles SOS Internacional, iniciado en Honduras en 2020, para jóvenes de 16 a 24 años en cuidado alternativo y en situación vulnerable. Su objetivo es mejorar la empleabilidad mediante mentorías, capacitación y prácticas, con apoyo de aliados empresariales.

Los voluntarios corporativos actúan como mentores, compartiendo su experiencia y guiando a los jóvenes en sus primeras vivencias laborales. El programa busca hacer a los jóvenes miembros activos y responsables de la sociedad, reduciendo la brecha laboral.

En 2023:

- 10 jóvenes participaron en prácticas laborales, desarrollando habilidades profesionales.
- 85 participaron en cursos de finanzas y de inglés.
- 45 adolescentes y jóvenes de nuestros programas y 68 del Instituto Gubernamental República Federal de México participaron en el programa *YouthCan!*
- 26 recibieron formación en inteligencia emocional y 12 en robótica.
- 7 jóvenes iniciaron su vida independiente, recibiendo atención técnica y apoyo económico.
- 7 jóvenes finalizaron el servicio de apoyo a la vida independiente, alcanzando la autosuficiencia.

”

Facilitamos los procesos de transición hacia la autosuficiencia promoviendo la participación activa de cada joven.



Construyendo futuro

Aldeas nos ha dado a mí y a mis hermanos un hogar y una cuidadora que nos quiere como una madre de verdad

“Hace diez años entré en la Aldea con mi hermana biológica y hace cinco años ingresó mi hermanito pequeño. Ahora estamos los tres en el mismo hogar y lo que agradezco es que no me han separado de ellos.

En estos años he asistido a dos instituciones educativas. Ahorita estoy en el Instituto Tecnológico de Administración de Empresas en Toro Sur, en décimo de Contaduría y Finanzas.

La Aldea me ha apoyado con amor, seguridad en mí mismo, ayuda, vivienda, vestimenta, alimentación. Me ha dado educación, me ha impulsado a hacer deporte. Y, sobre todo, nos ha permitido a mí y a mis hermanos tener un hogar y una cuidadora que nos quiere como una madre de verdad.

Me va bien tanto en el área educativa como deportiva, y además participo en el Comité de Protección Infantil, donde velamos por la seguridad y la protección de los niños y las niñas y hacemos actividades para que todos seamos conscientes de la importancia de este tema.

Mi objetivo es graduarme y conseguir un trabajo fijo. Entonces me independizaré y podré cuidar de mis hermanos”.

Kevin Iván García, 16 años. Aldea Infantil SOS de Choluteca.

El trabajo preventivo cambia vidas

Los Programas de Fortalecimiento Familiar y Comunitario tienen como objetivo intervenir de manera temprana en situaciones que podrían llevar a la desintegración familiar. Trabajamos con familias en riesgo de separación para fortalecer sus vínculos y mantenerlas unidas; también con aquellas que ya han perdido a sus hijos, con el fin de favorecer su recuperación; y con las comunidades para crear sociedades protectoras de la infancia. Nuestro objetivo es que las familias puedan cuidar adecuadamente a sus hijos e hijas, brindándoles un entorno seguro y protector.

Actuamos en cuatro áreas:

- Con las familias que han perdido la tutela de sus hijos o hijas o están en riesgo de perderla, en coordinación con la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (DINAF).
- Con las familias de la comunidad en la Escuela para Padres.
- Con madres adolescentes.
- Mediante acciones de empoderamiento comunitario.

Ofrecemos espacios de aprendizaje, abordando temas como los derechos de la infancia, la familia, la prevención de la violencia infantil, las habilidades parentales, el buen trato, la crianza y la disciplina positiva.

Mediante la formación y el empoderamiento comunitario, tratamos de desarrollar sistemas sólidos de apoyo social para los niños, niñas, adolescentes, jóvenes y sus familias.

En 2023,

- Asesoramos a 16 familias en habilidades parentales y protectoras, que accedieron a procesos psicoeducativos en crianza y disciplina positiva.
- Aplicamos 48 escalas de parentalidad positiva a padres y madres, utilizando una herramienta diagnóstica para comprobar su evolución.
- 454 padres recibieron formación presencial sobre protección y cuidado en la Escuela para Padres, para mejorar su estilo de crianza.
- A través del módulo formativo de Emprendimiento Económico, apoyamos a jóvenes y familias en la implementación de negocios, como la cría y venta de cerdos.
- Formamos a 178 docentes en protección infantil y habilidades parentales.

También atendimos a 22 adolescentes en diversas iniciativas. Recibieron información sobre sus derechos y el rol de padres y madres. Y realizamos seis coordinaciones con autoridades y centros educativos para la formación en derechos sexuales y reproductivos.

”

**Mediante la formación
y el empoderamiento comunitario
creamos sociedades protectoras
de los derechos de la infancia.**



GRACIAS AL APOYO DE ALDEAS HE PODIDO AVANZAR EN LA CRIANZA Y TRABAJAR

“Cuando acudía a los controles de embarazo y después con mi bebé, me hablaron sobre Aldeas y cómo apoyan a las personas. Fui invitada a una sesión y comencé a asistir regularmente.

Aldeas me ha brindado un gran apoyo en el cuidado de mi bebé, enseñándome maneras adecuadas de atenderlo y respetarlo. Gracias a ello, he podido avanzar en la crianza y trabajar, porque se aseguran de que reciba la atención necesaria mientras yo estoy ocupada.

Además, he podido tomar varios cursos y mi objetivo es seguir estudiando.

Este programa es realmente valioso, especialmente para aquellos que más lo necesitamos”.

Jenifer Alejandra, 18 años. Programa de Fortalecimiento Familiar de Tegucigalpa

¡Gracias!



Facebook Aldeas infantiles SOS de España



X @AldeasEspana



Instagram aldeasinfantiles_es



www.youtube.com/user/AldeasInfantiles

aldeasinfantiles.es



**ALDEAS
INFANTILES SOS**



FSC
www.fsc.org

MIXTO

Papel | Apoyando
la silvicultura
responsable

FSC® C105988

Aldeas Infantiles SOS impulsa el buen trato a la infancia y a la juventud a través de su Política de Protección Infantil y Juvenil. Nos implicamos en la promoción de una organización segura, condenando enérgicamente cualquier caso de desprotección y dando una respuesta dentro de nuestro ámbito de actuación y esfera de influencia.